



## **Le patriarche Cyrille a envoyé un message aux participants de la XI réunion de la Commission mixte russo-iranienne pour le dialogue « Orthodoxie-Islam »**

*La XI réunion de la Commission mixte russo-iranienne pour le dialogue « Orthodoxie-Islam » s'est déroulée du 5 au 6 mai 2018 à Téhéran, capitale de l'Iran. Le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a adressé un message à ses participants.*

Honorés participants de la réunion,

Je salue cordialement toutes les personnes rassemblées pour la 11<sup>e</sup> réunion de la de la Commission mixte russo-iranienne pour le dialogue entre l'Église orthodoxe russe et la communauté musulmane d'Iran.

Pendant votre rencontre, vous discuterez de la protection de l'environnement. L'importance de ce thème est difficile à surévaluer. En 2015, le Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe a institué une journée de prière annuelle pour la création de Dieu, célébrée le 1<sup>er</sup> dimanche de septembre.

Il va de soi que c'est la manifestation de l'égoïsme humain qui est à l'origine des problèmes de l'environnement. Désireux de vivre le plus confortablement possible, de consommer le plus possible, les hommes épuisent les ressources naturelles sans penser aux conséquences. Dans leur course au profit immédiat, l'homme rend la planète chaque jour moins propre à la vie et foule aux pieds la création divine, la nature, altérant ainsi la pensée du Créateur céleste sur le monde et se rendant toujours plus esclave de l'esprit de chair. Une relation aussi rapace à la nature condamne aujourd'hui les générations à venir aux privations. C'est pourquoi la cause principale de la crise écologique est une crise de la responsabilité morale.

Comme le dit la Bible, *Dieu plaça le premier homme au jardin d'Eden, pour qu'il le cultive et le garde* (Gn 2, 15). Nous sommes appelés à prendre soin de l'environnement, prenant conscience de notre responsabilité devant le Créateur. Que les voix de nos communautés aident à cet objectif et que le travail de la Commission mixte serve à l'œuvre de témoignage commun des chrétiens et des musulmans sur l'importance de protéger notre maison commune, la Terre, dans son intégrité.

Je souhaite le succès des travaux de la réunion à ses participants.

**+CYRILLE,**

**PATRIARCHE DE MOSCOU ET DE TOUTE LA RUSSIE**

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/47490/>